
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和３年第３回定例会 

 

質問順位   １      議席番号   １３番      氏 名  西 村 盛 男  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

新型コロナウイルス 

感染症対策について 

 

 

 

共生社会の実現につ

いて 

 

 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症の急激な拡大を受け、青森県は緊急対策パ 

ッケージを発表するなど、現在も予断を許さない状況が続いています。 

県内各市町村に対しても同様の対応を依頼することとなっているが、当 

市の見解、取り組みについて伺います。 

 

１．共生社会の実現に向けた取り組みの一つとして、インクルーシブ公

園（遊具）の整備に関する当市の見解を伺います。 

 

２．当市は、車いすラグビーカナダチームの事前合宿地として、様々な

取り組みを通じ、カナダチームと交流を深めてきました。これまでの

成果と、今後の方向性について伺います。 
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質問順位   ２      議席番号    ６番      氏 名  遠 藤 泰 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．道路行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ行政 

 

 

 

 

 

 

 

道路の維持管理について 

 道路の修繕については、陥没やひび割れが発生した場合、担当課によ

る道路点検や市民からの連絡により応急処置をしているものと理解して

いるが、道路法第４２条では、「事後対応型」ではなく「予防保全型」の

道路管理が求められており、国土交通省道路局による「舗装点検要領」

には、道路のメンテナンスサイクルが明示されています。 

 以下について伺います。 

①道路舗装維持管理にかかる計画について伺います。 

②道路修繕のメンテナンスサイクルのようにコンクリート蓋のある 

側溝の定期清掃について検討がなされているか伺います。 

 

スポーツ振興にかかる方針について 

 東京オリンピックでは、スポーツクライミング、スケートボード、サ

ーフィンなどの新たな種目が追加され、いずれの新種目も日本人選手が

メダル獲得を果たしました。 

当市においては、南山地区に国際交流スポーツセンターはじめアイス

アリーナや屋外運動場など、スポーツ施設が充実していますが、今後の

スポーツ振興にかかる方針について伺います。 

①オリンピック新種目について、施設整備を含めた市の方針について 

伺います。 

②児童生徒の健全育成と健康寿命を考慮した今後のスポーツ振興策に 

ついて伺います。 
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質問順位   ３      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

漁業問題について 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス

感染症対策について 

・在日米空軍の輸送機ＣＶ２２オスプレイが６月３０日、７月１日に小

川原湖上空で事前通告なしに低空飛行での訓練を行った問題につい

て、当市の見解を伺う。 

１．当該事案に対する当市の対応はどのようにされたのか。 

２．訓練が行われた時間帯は、ウナギのはえ縄や刺し網漁の操業時間帯

であり漁業者や住民に不安を与える危険な行為であり到底容認でき

ない。事前通告なしに危険な訓練を行うことを常態化させては住民の

安心安全が守れない。よって再発防止策が必要であると考えるが、当

市の見解を伺う。 

 

・年々漁獲量が減少するなど、水産業を取り巻く問題が浮き彫りとなっ

ている。そこで、当市における沿岸漁業の現状と課題について伺う。 

１．漁獲量減少の要因についてどのように把握し対策を講じるのか。 

２．三沢市の経済と雇用を守る基幹産業として、漁業をどのように発展

させるのか、その方策について当市の見解を伺う。 

 

・新型コロナウイルス感染症は感染力が強いとされるデルタ株の急速な

感染拡大に伴い新たな局面を迎えていると云われている。ワクチン接

種が進むなかでも、感染者が県内でも増加傾向にあり、県の新型コロ

ナウイルス感染症緊急対策パッケージが発表された。市町村にも県に

準じた対応を求めるとしているが当市としての対応を伺う。 

・長引くコロナ禍により経済的打撃を受ける事業者、非正規労働者、ひ

とり親世帯、大学生等への経済的支援が必要であると考えるが当市の

支援策について伺う。 
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質問順位   ４      議席番号    ３番      氏 名  舩 見 昌 功   

 

質問方式 一問一答  質問時間  １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 １．三沢市民の森総合運動場内スポーツ施設の整備推進について 

 三沢市民の森野球場は昭和５０年に、総合運動場（陸上競技場）は昭 

和５４年に整備され、広く市民の皆様の健康推進、児童生徒へのスポー 

ツを通じた教育など、様々な役割を担ってきております。しかし、現在 

の両施設は、老朽化、傷み、腐食などが目立ってきており、これまでに 

大規模改修も行われてきておりません。 

 そこで次の２点についてお伺いします。 

 ① 野球場は竣工から４６年経過しております。スタンド席、スコア

ボード、ナイター照明施設を含めた改修工事の推進計画についてお

伺いします。 

 ② 総合運動場（陸上競技場）は竣工から４２年経過しております。

現在、土トラック（クレイトラック）となっておりますが、全天候

型トラック（タータントラック）への改修工事の推進計画について

お伺いします。 

 

２．三沢市民の森総合運動場の担当所管課について 

 現在、三沢市民の森総合運動場の所管は経済部産業観光課となってお 

ります。一方、三沢空港周辺にある三沢市民運動広場の所管は市民生活 

部市民スポーツ課となっており、利用される市民の方から「問い合わせ 

するのに不便だ」などの声があります。 

 同種スポーツ施設を管理していくなかで、今後総合的な環境整備・施 

設管理を行い、更には住民からの行政ニーズへの対応、市民サービスの 

向上を図るためにも、担当所管課の一元化をする考えがないかお伺いし 

ます。 

 

３．三沢市民の森温泉浴場について 

 市民の森温泉浴場は、源泉かけ流しの天然温泉で、小川原湖、八甲田 

連峰の眺望を楽しみながら入浴できるだけでなく、公営ということもあ 

り、民間の温泉施設と比べると利用料金が低額に設定されていることか 

ら、市内外の皆様から好評を博しております。しかし、浴場施設の管理 

運営にあたっては、特殊設備が多く、利用者の安全確保や施設の機能維 

持を図る観点から、今後の老朽化対策や設備更新に伴う財政負担に見合 

った利用料金体系の見直しが必要であると思いますが、市当局の今後の 

方向性についてお伺いします。 
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質問順位   ５      議席番号    ８番      氏 名  佐々木 卓 也  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１ 三沢市立三沢病

院の目指すべき方

向性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青森県では、人口減少や高齢化が進展する中、いわゆる団塊の世代が

７５歳以上となる２０２５年を見据え、地域の実情や患者のニーズに応

じて資源の効果的かつ効率的な配置を促し、高度急性期、急性期、回復

期、慢性期、在宅医療・介護に至るまで、一連のサービスが切れ目なく、

過不足なく提供される体制の確保を目的に、平成２８年３月に「青森県

地域医療構想」を策定し、その実現のため、これまで地域医療構想調整

会議で協議が継続されています。 

そのような中、三沢病院の目指すべき方向性を明らかにし、地域住民

への安心安全な医療提供体制の実現を図るため、次の３点について伺い

ます。 

⑴ 地域医療連携推進法人上十三まるごとネットの医療連携推進方針

について 

⑵ 上十三地域における三沢病院の病床機能分化・連携の方向性につい

て 

⑶ 三沢病院の経営改善に向けた取り組みについて 
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質問順位   ６      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．避難所の熱中症対策について 

 国は緊急防災・減災事業債の事業期間を５年間延長し、令和７年度ま

で継続するとしました。対象事業として例えば備蓄倉庫の設置、空調設

備や換気設備の設置工事のほか、避難所において行う健康維持に資する

活動に関する事業等が考えられるとしています。そこで近年の異常気象

を考え合わせると、避難所の熱中症対策としてエアコンを設置すべきと

考えます。本市のご見解をお伺いします。 

 

２．特定健康検査における「尿ナトカリ計」測定の導入について 

 尿ナトカリ計とは、尿中のナトリウムとカリウム比を簡単に測れる道

具で高血圧対策に役立てるものです。高血圧の原因となる食生活の改善

に向けて減塩の「見える化」で食事バランスを振り返る機会となり、血

圧の低下と健康増進が期待できるとされています。そこで市民の皆さま

の高血圧改善につなげ、健康寿命延伸の一環として「尿ナトカリ計」測

定を導入すべきと考え、本市のご見解をお伺いします。 

 

３．子宮頸がん予防ワクチンのキャッチアップ接種について 

 ２０１３年６月以降、子宮頸がん予防ワクチンの積極的勧奨の差し控

えにより対象者への個別通知を取りやめたことから、多くの対象者が必

要な情報を得ることができずに接種機会を逃してきました。キャッチア

ップ接種とは設定された接種期間を過ぎても後から接種、感染防御に追

いつくものです。自費で接種する場合は３回で約５万円かかることから

接種をあきらめたとの声もあることから、接種費用の一部を助成する考

えがないか、本市のご見解をお伺いします。 

 

「運転技能向上トレーニング・アプリ」の導入について 

「運転技能向上トレーニング・アプリ」はテレビ、スマートフォン、

タブレット等の端末を利用した「作業速度訓練による安全運転能力向上

プログラム」であり、日常的な認知トレーニングにより運転技能の維持、

向上を目指すものです。導入している自治体では認知症カフェやシニア

講座、また市役所ロビーなどに常設設置し「運転寿命を延ばす」支援を

行っています。同アプリでは、「運転技能」「認知機能」「感情状態」の向

上効果が実証されていることから、導入に向けて本市のご見解をお伺い

します。 
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質問順位   ６      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

消防問題 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の活用推進について 

 公共施設などに設置するＡＥＤのボックスに傷病者への配慮を促すた

め、三角巾を配備している自治体があります。傷病者が女性の場合、Ａ

ＥＤの使用をためらう人がいるといわれていることから、ＡＥＤのパッ

ドを体に貼った後に三角巾を使用することでプライバシーを守りつつ素

早い処置につなげることができます。そこで本市においての取り組みを

お伺いします。 

 

 

-　7　-


